

# EL DIARIO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR, GERARDO PACHECO C.

AÑO IV

San José de Costa Rica, martes 30 de Marzo de 1897

Núm. 900

## CABLEGRAMAS

New York, 27.—El corresponsal del Herald en Lúrrisa tuvo audiencia por el Coronel Makris Comandante en Jefe del ejército de Tesalia. Dice Makris que está muy satisfecho con el estado moral y material del ejército. Está á la cabeza de catorce mil hombres. Tres regimientos de artillería, ocho regimientos de infantería de línea y dos de caballería. Los reclutas continúan presentándose. Será necesario formar otro batallón en conexión cada regimiento y probablemente otros regimientos. Los ingenieros están colocando cañones para defender el río que es el único punto débil en toda la frontera. Los aldeanos de Macedonia en número muy fuerte y encabezados por un sacerdote marchan en cruzada contra los turcos. Un banquero de Atenas aseguró al corresponsal del Herald de que hay en Macedonia más de 35.000 insurgentes sobre las armas.

Londres, 27.—Despacho de Madrid dice que están

progresando favorablemente las negociaciones entre el Gobierno español y los revolucionarios de Cuba para el arreglo de paz.

Cayo Hueso, 23 — Una gran expedición del Bermuda, desembarcó cerca de Mariel, isla de Cuba. Los españoles que estaban en emboscada la capturaron. Luego llegaron refuerzos cubanos y se hicieron dueños de nuevo del cargamento.

Nueva York, 27.—Un despacho de San Petesburgo avisa que los griegos están de regocijo por las complicaciones que resultan de los esfuerzos de las potencias de arreglar la cuestión cretense.

Constantinopla, 27.— El Coronel Chermisede ex attache militar inglés de esta ciudad ha sido nombrado comandante de las fuerzas británicas en Creta. Francia ha nombrado al Coronel Devialor Comandante de las suyas para contrapesar la gran influencia de Chermisede, pues Devialor es también ex attache militar francés en Constantinopla.

## Gacetillas

### Corazón Filarmónico.

En Viena una señora de cuarenta años dice que desde hace diez meses sentía en el corazón una música extraña. La han reconocido unos cuantos médicos eminentes los cuales declaran que, en efecto, sale constantemente un rumor de notas musicales del corazón de la pobre señora. Dicha enfermedad ha sido bautizada con el nombre de "corazón ciastólico musical." La enferma de ese órgano de melodía íntima está á punto de volverse loca.

### Mañana

nos ocuparemos de los revendedores del Mercado, que son hoy la langosta que exprime al pueblo.

### Del Naranja

Un amigo nos participa que el hogar de don Rafael Blanco está de plácemes, pues una niñita ha venido á completar la dicha. Que se conserve bien, son nuestros deseos.

Sigue el "Veterano" envidioso lanzando sus tiros contra los pobres "ticos". Re producimos los comentarios que hace de los artículos de "La República" para que re vicienten de risa los acostumbra dos á leer El Quijote:

**Mosquetazos . . . . .**

Al Director de El Correo de Granada.

Vuelven á la carga los pe riódicos de Costa Rica, y aho ra lo q' se proponen demostrar en primero y principal lugar es que los nicaragüenses nos estamos muriendo de envidia al contemplar las grandezas de nuestros vecinos del sur.

Un escritor que firma en "La República", de San Jo sé, con el pseudónimo de "Un Centroamericano, dice:

"Nosotros reconocemos con sinceridad que Guatemala, El Salvador y hasta Honduras nos aventajan en muchas cosas; pe ro sí sería risible modestia de cir que Nicaragua nos supera en esto ó en aquello: mal que les pese á nuestros vecinos, es tamos muy por encima de e llos, y vaya si es poco presumir

Eso de averiguar cual de estos estaditos centroamerica nos es mejor que los otros, ó mejor dicho, souam peor, contituye un estudio especial, y confieso que no me he de dicado á él. Equivaldria á investigar si vale más una hormiga que una pulga y una pulga más que un mosquito. La entomología no me inte resa.

A los "ticos" no hay quien

pueda apearlos del asno. Se les ha metido en la cabeza que son un pueblo muy no table y especialísimo, diferen te de todos los pueblos del mundo, y en esa creencia mo rirán. Dicen que ellos son los ingleses de la América española (cosa poca) y miran á las otras razas como muy inferiores. Y todo esto por que les han contado que des cienden de gallegos. Igno raba yo que de Galicia ve nían cosas tan buenas.

Voy á copiar otro párrafo del artículo de "Un Centro americano:

"Lo que en nuestros mayo res admiramos y elogiamos es la resolución, la bravura, la constancia y el generoso desin terés con que, sin ser militares y desprovisto de todos los ele mentos necesarios en una gue rra, se lanzaron a defender á sus hermanos de Nicaragua, la cual gemía bajo la férrea bota del intruso bucanero que de ella había logrado apoderarse" (de la bota) & &.

Los costarricenses vinieron á pelear contra Walker por que éste los amenazaba, y no por amor á los nicaragüenses á quienes siempre han mira de muy mal. Ya es tiempo de llamar las cosas por su nombre y de acabar con esa farsa de la fraternidad, de la abnegación y de otras pala brotas por el estilo. Si se de sea una muestra de lo mucho que los "ticos" nos quieren, véase lo que hicieron apenas los filibusteros se fueron de

Nicaragua. Viendo á nues tro país exámine y en inca pacidad de defenderse, le arrebataron una parte de su territorio. A semejanza de los "coyotes," Costa Rica ataca á los moribundos. Y por eso sin duda pretende que Nicaragua le guarde eterna gratitud.

Pues se la guardaremos y día vendrá en que le demos con hechos la demostración de lo que nos inspira.

Otro escritor que firma "Un Costarricense" y que también publica sus produc ciones en "La República," ha salido á la defensa de su pa tria. Hé aquí como da prin cipio á su elucubración:

Mucha verdad es, y ahora esta nos de acuerdo con un veterano, que en "estas tierras sufrimos de lo que se llama la manía de las grandezas", y convenimos que en esa debilidad nos alcanza á nosotros también, porque, al fin y á la postre, los costarricenses pertenecemos al grupo étnico que habita el mismo centro americano. Pero, en puridad de verdad, no creemos equivocarnos al decir que es Costa Rica el pueblo menos tarasconense de Centro América sin duda porque aquí somos más prácticos y tenemos ideas más precisas de la realidad.

Como quien hace un gran favor á otro, "Un Costarri cense" comienza por admitir que sus paisanos pertenecen á la América Central. ¡Mire usted qué gloria para noso tros! Yo de mí sé decir que estoy encantado de saber que formo parte del grupo étnico en que figuran Laco Fernán dez y don Juan V. Quirós.

Que los "ticos" son los me nos tarasconenses de nuestros pueblos, es cosa que me ha divertido mucho. Sin duda no han leído todavía en San

José los artículos de don Martín de Peralta, en los que demostró por A más B que la primera y más poderosa nación del mundo es Costa Rica.

Refiriéndose al monumento nacional erigido en San José y á los discursos que en aquella ocasión se pronunciaron, "Un Costarricense" se expresa de esta manera:

"No padecemos los costarricenses de ese espíritu de hinchazón, y sin temor de ser contradictorios, podemos muy bien jactarnos de ser sobrios en el hablar. Eso de *discoursear* á todo evento es una especialidad Nicaraguense y, si un *veterano* lo desea, seremos gustosos en citarle mil ejemplos de ello"

Tiene razón "Un Costarricense". Muy "discourseadores" hemos sido siempre en Nicaragua, y el mal aumentó notablemente cuando anduvo por aquí Zambranita, quien hizo verdadera escuela con su charla sempiterna y vacía. ¡Qué hombrecito para hablar! En los hoteles le tenían miedo los pasajeros, porque temían que á medio almuerzo ó comida les espetara uno de aquellos sus brindis que parecían no reconocer fin. En Managua y en otras poblaciones de este país gozó aquel cubanita de cierta reputación, y hasta tuvo su corte de admiradores; pero en Granada no pegó, y de ahí que jamás hayá sentido muchas simpatías por esta ciudad.

Me acusa "Un Costarricen-

se" de ver pequeño todo lo de su patria. ¿Y cómo quiere que lo vea? Solo falta que las moscas me parecieran á guilas.

La presunción de los "ticos" al tratarse de su patria, corre parejas con la de los colombianos, aunque en estos últimos se lleva la palma. Cosas he leído en los periódicos panameños que me han dejado de una pieza. Fíjese usted que Francia y todas las glorias militares de su historia son cosa de poca monta al lado de Colombia y sus hazañas. En cuanto á la bandera tricolor, la única que merece ser nombrada es la colombiana. Estas cosas se leen en "El Cronista" de Panamá.

¡Qué gran perturbación debe verificarse en el cerebro del que tales despropósitos escribe!

Una nación como Colombia, compuesta en primer lugar de indios y en segundo lugar de negros, la echa de gran potencia y nos amenaza con venir á conquistarnos!

Lo que á mi juicio se debería hacer, es que cuando se presenten esas invencibles huestes colombianas, como la guerra va á ser "á la boca," les opongamos á los costarricenses para ver cual de los dos pueblos tiene más pulmones.

Los "ticos" declaran que son en todo superiores á nosotros los nicaragüenses. Ya

sabíamos que esta opinión prevalecía en Costa Rica. Pero se nos ocurre preguntar: ¿En qué consiste esta superioridad? ¿Será en ciencias, en letras, en artes, en industria, en adelantos materiales, en sistema administrativo, ó en todo esto junto?

El orgullo de los "ticos" se cifra en San José, que miran como á una de las primeras ciudades de la tierra. No cabe duda que es menos fea que nuestras poblaciones, lo cual no es mucho decir; pero de ahí á citarla como un emporio de civilización la cosa es muy distinta.

Qué no viajarán estos hermanitos! Con solo que fueran á Nueva York, que está á ocho días del Limón, les bastaría para saber lo que es una gran ciudad y ya dejarían de andar creyendo que San José, con sus 25 mil almas, es una de las más espléndidas capitales del mundo.

Lecciones objetivas son las que han menester los hispano-americanos, aunque á la verdad con ciertas cabezas tupidas é impenetrables hasta esas fallan.

Soy siempre de usted muy atento y seguro servidor,

Un veterano de la Guerra Nacional.

HENO de buena calidad y fresco vende en su caballeriza

M. A. GUTIERREZ.

# GRAN PANADERIA Central

Frente al Mercado, Avenida 6a. 0.

## HARINAS DE LAS MEJORES MARCAS

La especialidad de esta casa en la elaboracion de pan, es el conocido con el nombre de

**FLOR DE MILAN**

y en galletas tiene la tan acreditada y rica llamada

**LOMBARDA**

que se vende á cincuenta centavos libra. Esta galleta es tan aceptada, que diariamente se realizan, al por menor mas de cien libras.

Tiene siempre esta casa Mantequilla, Queso de varias clases, Cervezas y excelentes vinos de pura uva, á 50 cts. botella.



Guerra á las Panaderías !!

**LA ESTRELLA**

Ofrece al público en general  
magnífico pan y galletas al  
venta por ciento en su despacho.  
Sexta Avenida, frente á la Botica de  
LA FE.